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El Tweet
del Obispo

“No apartes tu rostro del pobre”. No te limites a darle algo, escúchale, dialoga con él, intenta 
comprender su situación, dale los mejores consejos, atiéndele en todas sus necesidades. Es tu 
hermano y, lo que le hagas, se lo haces a Jesucristo.

En la Iglesia, desde el primer mo-
mento, ha sido no solamente ne-

cesario, sino imprescindible el mi-
nisterio sacerdotal. Lo primero que 
hizo Jesús, al comienzo de su vida 
pública, fue elegir a sus colabora-
dores, los Apóstoles. No los buscó 
precisamente entre las élites reli-
giosas de Israel, sino que los escogió 
entre pescadores, recaudadores de 
impuestos, incluso pertenecientes a 
un grupo revolucionario como Judas 
Tadeo. Más adelante los Apóstoles 
iban designando presbíteros en las 
diversas comunidades, escogiendo 
sus candidatos entre cristianos ma-
duros (presbítero significa anciano) 

que demostraran ser personas res-
ponsables en sus respectivas fami-
lias, como indica Pablo a Timoteo.

Con el tiempo, sobre todo cuando, 
a partir del siglo IV, el ser presbí-
tero tenía notables ventajas de tipo 
económico y social, llevando a algu-
nos a aprovechar el cargo como una 
manera de vivir bien, la Iglesia fue 
optando por ordenar de sacerdotes 
a  monjes que en principio deberían 
estar más disponibles al servicio de 
la Iglesia, por sus votos de pobreza, 
castidad y obediencia, considerando 
cada vez más conveniente el celiba-
to obligatorio para todos… Más re-
cientemente el Concilio de Trento, 

para corregir algunos males, decidió 
tomar en serio la formación de los 
sacerdotes, creando los seminarios. 
El resultado fue sin duda muy posi-
tivo. El Concilio Vaticano II retomó 
con gran acierto el tema de los sa-
cerdotes y de la formación de los se-
minaristas. No obstante, ahora nos 
encontramos con una gran crisis de 
vocaciones, pero también preocupa 
al Papa Francisco el enfoque de al-
gunos seminarios. Por ello ha con-
vocado a Roma a todos los obispos 
de España para abordar el tema. De-
seamos que ese encuentro sea fruc-
tífero.
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JORNADA MUNDIAL DE 
LOS POBRES 2023

Como Iglesia, no solo tenemos la respon-
sabilidad de salir al encuentro de nues-

tros hermanos y hermanas más necesitados, 
sino que, como decía el mismo Francisco en 
el acto de apertura del Sínodo, “necesitamos 
volver a poner a Dios en el centro de nuestra 
mirada, para ser una Iglesia que ve a la huma-
nidad con misericordia”.

Jesús F. G.
@ObispoJesusFG
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Catequesis. La pasión por la evangelización: el celo 
apostólico del creyente. 25. Madeleine Delbrêl. La ale-
gría de la fe entre los no creyentes.

Queridos hermanos y hermanas:
Entre los numerosos creyentes apasionados por el anuncio 

del Evangelio, hoy compartimos el testimonio de Madelei-
ne Delbrêl, una mujer francesa que, junto con otras compa-
ñeras, vivió durante más de treinta años en un barrio obrero 
de París. Esta opción de habitar en las periferias le permitió 
descubrir el amor de Dios en lo cotidiano y darlo a conocer 
a los más alejados con un estilo de vida sencillo y fraterno. 
En ese ambiente, donde predominaba la ideología marxista, 
ella pudo experimentar que “es evangelizando como somos 
evangelizados”.

La vida y los escritos de Madeleine nos muestran que el 
Señor está presente en toda circunstancia y que nos llama 
a ser misioneros aquí y ahora, compartiendo la vida con la 

gente, participando en sus alegrías y tristezas. En particu-
lar, nos enseña que los ambientes secularizados también nos 
ayudan a convertirnos y a fortalecer nuestra fe. No olvide-
mos que la vida en Cristo es “un tesoro extraordinario y ex-
traordinariamente gratuito”, que estamos llamados a com-
partir con todos.

Domingo 19 noviembre de 2023

Aunque pueda parecer peligrosa la 
distinción entre malos y buenos, 

lo que podríamos llamar actitud ma-
niquea, es preciso reconocer que hay 
personas que destacan por su maldad y 
personas que destacan por su bondad. 
Hay gente egoísta, mentirosa, violen-
ta… que hace mucho daño. Y también 
hay santos que destacan por su bondad, 
generosidad, entrega a los demás, capa-
cidad de sufrimiento, amor a Dios y al 
prójimo. Son los santos.

Si echamos una ojeada a nuestro 
mundo, no resulta difícil comprobar el 
éxito de los agentes del mal: los que 
inician las guerras, los que promue-
ven el terrorismo, los que manipulan 
y confunden, los que ejercen la trata de 
seres humanos, los mafiosos, los autén-
ticos exploradores, los tiranos y autó-
cratas que no respetan la libertad, los 
que tergiversan la verdad a través de 
los medios de comunicación, los que se 

esfuerzan en destruir a la juventud, a la 
familia, a la religión…

Afortunadamente también hay gen-
te buena, aunque haga menos ruido, 
pero Jesús mismo nos ha dicho que “los 
hijos de las tinieblas son más sagaces 
que los hijos de la luz”. No se justifica 
su maldad, pero no se quedan cruzados 
de brazos, no se acobardan, saben im-
poner sus ideas aberrantes, convencen 
a mucha gente. Son agentes del mal, 
pero cosechan éxitos.

Y ¿qué ocurre con los llamados hijos 
de la luz? Que a veces también se de-
jan convencer y arrastrar por los hijos 
de las tinieblas, que tienen miedo, que 
se acomplejan, que se cruzan de bra-
zos y se dan por vencidos. Es el caso 
de muchos católicos en una sociedad 
que trata de arrinconarlos, de imponer 
otros criterios, de ridiculizar y ningu-
near el mensaje cristiano. Con bastan-
te frecuencia son muchos los que se 

resignan, los que se callan porque no 
se atreven a decir nada o porque, dada 
su escasa formación o su inseguridad, 
no tienen nada que decir. No hay nada 
peor que el silencio o la cobardía de los 
“buenos”.

Otro tanto podría decirse de los es-
pañoles, a la hora de defender a Espa-
ña de quienes quieren acabar con ella. 
Afortunadamente parece que el pueblo 
español está despertando del letargo. 
Pero el conformismo, el  miedo al com-
promiso, el dejarse arrastrar y manipu-
lar por demagogos sin escrúpulos y por 
medios de comunicación sectarios y 
sesgados es un peligro constante. Ha-
gamos, pues, caso de Jesús: “Los hijos 
de las tinieblas son más sagaces que los 
hijos de la luz”. Espabilemos.

Máximo Álvarez Rodríguez

LA VIÑA DEL SEÑOR Los hijos de las tinieblas
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<< NO APARTES TU ROSTRO DEL POBRE>> (TB 4, 7)

El día 19 de noviembre, la Iglesia celebra la VII Jor-
nada Mundial de los pobres, una Jornada que nos puede 
ayudar a descubrir el contenido central del Evangelio, en 
un momento en el que se multiplican las peticiones de 
ayuda. Desgraciadamente, el contexto actual no favorece 
la atención a los más pobres puesto que, como dice el Papa 
en su mensaje para esta Jornada, “la llamada al bienestar 
sube cada vez más el volumen, mientras las voces del que 
vive en la pobreza se silencian… lo que es desagradable y 
provoca sufrimiento se pone entre paréntesis, mientras las 
cualidades físicas se exaltan… los pobres se vuelven imá-
genes que conmueven por algunos instantes, pero cuando 
se encuentran en carne y hueso por la calle, entonces inter-
vienen el fastidio y la marginación”. 

A las pobrezas de siempre, se añaden algunas de triste 
actualidad. Pensamos, en primer lugar, en las más de vein-
te zonas de guerra. Nos conmueve especialmente la situa-
ción que se vive en Ucrania y, últimamente, en la franja de 
Gaza, donde la violencia y la barbarie se han cebado espe-
cialmente con gente inocente. No echemos en saco roto las 
palabras del Papa Francisco: “La guerra es un fracaso de la 
política y de la humanidad, una claudicación vergonzosa, 
una derrota frente a las fuerzas del mal” (FT 261).

Otra importante fuente de pobreza está en las especu-
laciones que causan “un dramático aumento de costes que 
vuelven a muchísimas familias aún más indigentes”. Por 

otra parte, la inflación está creciendo a un ritmo mayor 
que los salarios. El propio trabajo necesita reforzar su es-
queleto ético. Efectivamente, muchos trabajadores sufren 
un trato inhumano puesto que, la retribución que reciben 
no corresponde con el trabajo realizado, son víctimas de la 
precariedad, ven correr peligro sus vidas por anteponer el 
beneficio inmediato a la seguridad. Conviene recordar las 
palabras de S. Juan Pablo II: <<El trabajo está “en función 
del hombre” y no el hombre “en función del trabajo” (LE 
6). El sufrimiento llega también a los jóvenes. Muchos se 
sienten “incompletos” y “fracasados” y ven rondar en su 
cabeza la idea del suicidio.En medio de esta situación, el 
Papa Francisco nos ofrece como modelo a Tobit, un padre 
de familia deportado a Nínive que se quedó ciego después 
de realizar un acto de misericordia. Desde joven se había 
dedicado a hacer obras de caridad hacia sus compatriotas. 
Cuando el rey lo descubrió, lo privó de sus bienes, pero, 
cuando recuperó su puesto de administrador, no dudó en 
continuar ayudando. En una ocasión, mandó a su hijo To-
bías a buscar a algún pobre para que compartiera mesa con 
él. Al regresar, le comentó que había un pobre muerto en 
la plaza. Tobit salió a enterrarlo. Agotado, se durmió en 
el patio. Sobre sus ojos cayó estiércol de pájaros y se que-
dó ciego. Hombre sabio, supo reconocer que su ceguera 
le abrió a una mejor comprensión y cercanía para con los 
invidentes. Finalmente, recobró la vista.

El testimonio de Tobit nos ayuda a comprender que 
la mejor atención a los pobres nace cuando uno mismo 
se experimenta pobre. Efectivamente, como dice el Papa 
Francisco, “si soy pobre, puedo reconocer quién es el her-
mano que realmente me necesita”. Así justificaba Tobit le 
herencia espiritual que dejó a su hijo Tobías: “No apartes 
tu rostro del pobre” (Tb 4, 7). En esta Jornada, uniéndonos 
a la propuesta del Papa Francisco, junto al compromiso, 
debemos dar gracias a Dios por las personas que, como 
Tobit, “no se limitan a dar algo; escuchan, dialogan, inten-
tan comprender la situación y sus causas, para dar consejos 
adecuados y referencias justas. Están atentos a las necesi-
dades materiales también espirituales, a la promoción in-
tegral de la persona”.

+ Jesús, Obispo de Astorga

CARTA DEL OBISPO DE ASTORGA

La inflación está creciendo 
a un ritmo mayor que los 
salarios. El propio trabajo 
necesita reforzar su esqueleto 
ético.

A las pobrezas de siempre, 
se añaden algunas de triste 
actualidad. Pensamos, en 
primer lugar, en las más de 
veinte zonas de guerra.
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Sor Margarita Marqués Puerto fue elegida Abadesa 
de la Comunidad de monjas Concepcionistas Fran-
ciscanas, de la ciudad de Ponferrada, en el capítulo 
electivo que tuvo lugar el pasado día 31 de octubre. 

El acto fue presidido por el Delegado del Sr. Obispo, D. 
Juan José Prieto Villoria, que exhortando a las hermanas a 
proceder en la elección de la nueva Abadesa y su Consejo 
con las actitudes de servicio, responsabilidad y compro-
miso fraterno que nos pide la Iglesia, nos ayudó a vivir el 
momento como un don del Espíritu que nos otorga para 
construir la fraternidad y dar testimonio de vida consagra-
da desde nuestro Carisma.

Acompañarán a la Abadesa en el Consejo de la Comu-
nidad, durante los próximos tres años, Sor María del Car-
men Mariñas, como vicaria, Sor  Mª Cruz Robles y Sor Mª 
Encina Pérez como consejeras.

Dios siga bendiciendo a nuestra Comunidad y nos dé a 
todos la gracia de vivir nuestro ser de consagrados a Dios 
en fidelidad y servicio.

Comunidad de Concepcionistas Franciscanas de Ponferrada

 En Ponferrada, Bembibre, Astorga, La Bañeza y O 
Barco de Valdeorras para ayudar a las personas a reali-
zar trámites digitales.  

Los Puntos de Información y Consulta son entornos faci-
litadores de acceso a las TICs y ayudan a todo el que lo ne-
cesite, para lo que les acompaña en los trámites una persona 
de Cáritas. 

Forman parte del programa Cáritas T-Forma a través del 
Plan de recuperación, transformación y resiliencia, financia-
do por la Unión Europea con los Fondos New Generation

El PIC (Punto de información y consulta) es un entorno 
facilitador de acceso a las TICs (tecnologías de la informa-
ción y la comunicación), que permite a quienes lo utilizan 
adquirir habilidades digitales para el uso de internet y con 
ello mejorar la gestión en diferentes ámbitos de la vida como 
realizar solicitudes, pedir citas, etc.; trámites digitales que 
en muchas ocasiones no son fáciles de realizar por las perso-
nas debido a la dificultad de comprensión de los pasos a se-
guir o por no disponer de facilidad para el acceso a internet 
o para manejarse en la red. 

Son tareas que ya se están llevando a cabo desde diferen-
tes programas de Cáritas como los de empleo, extranjería o 
Amanecer, a los que desde este PIC se les presta ya ayuda y 
complemento.

El PIC cuenta con una persona de Cáritas que acompaña, 
ayuda y asesora a todos los que lo necesiten en cualquier 
trámite digital que deban hacer en su vida. 

El PIC está abierto para servir de ayuda a todas las per-
sonas que lo requieran, sea cual sea su situación personal, y 
está encuadrado en el programa Cáritas T-Forma, un pro-
yecto desarrollado por Cáritas Castilla y León y que llega 

a nuestro territorio gracias 
a un acuerdo con Cáritas 
Diocesana de Astorga. Se 
trata de una acción incluida 
en el Plan de recuperación, 
transformación y resiliencia, 
financiado por la Unión Eu-
ropea con los Fondos New 
Generation. 

Cáritas apuesta porque na-
die se quede atrás, y la brecha digital es una barrera que de-
bemos salvar y un problema latente en nuestra sociedad, que 
es transversal, ya que no afecta sólo a determinados grupos 
de edad o de situación socioeconómica. 

Puntos PIC en Cáritas Diocesana de Astorga 

Ponferrada:  Calle Real, 63. De lunes a viernes de 10 a 
12. Es preciso cita previa (987 410324) 

Bembibre:  Avenida El Bierzo, 22. De lunes a viernes de 
10 a 12. Es preciso cita previa (987 411678) 

Astorga:  Avenida Martínez Salazar, 8. De lunes a vier-
nes de 10 a 12. Es preciso cita previa (987 
387119) 

La Bañeza:  Calle María Zapata. De lunes a viernes de 10 
a 12. Es preciso cita previa (635 186 680) 

O Barco de Valdeorras:  Calle Valorca, 2. De lunes a 
viernes de 10 a 12. Es preciso 
cita previa (988 320933)

ELECCIÓN DE ABADESA EN LAS CONCEPCIONISTAS 
FRANCISCANAS DE PONFERRADA

 CÁRITAS DIOCESANA ABRE VARIOS PIC EN LA DIÓCESIS

Punto PIC

Un momento del acto con las hermanas y el delegado para la Vida Consagrada
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El domingo 19 de noviembre se celebra la VII Jornada 
Mundial de los Pobres bajo el lema “No apartes tu rostro 
del pobre” (Tb 4,7).  

 Un año más, la VII Jornada Mundial de los Pobres (19 de 
noviembre), reclama la atención sobre la indigna, injusta y san-
grante realidad de los pobres que, “como un río, atraviesa nues-
tras ciudades y se hace cada vez más grande hasta desbordarse… 
tanto que el grito de nuestros hermanos y hermanas que piden 
ayuda, apoyo y solidaridad se hace cada vez más fuerte”. 

Denunciamos con el Papa Francisco: 
• Las nuevas formas de pobreza que arrastran a tantas perso-

nas a los márgenes de la exclusión y el descarte. 
• El desorden ético que marca el mundo del trabajo: el trato 

deshumano que se reserva a tantos trabajadores y trabajadoras, 
la retribución que no corresponde al trabajo realizado y el fla-
gelo de la precariedad. 

• Que la llamada al bienestar suba cada vez más de volu-
men, mientras las voces de los que viven en la pobreza se silen-
cian o se castigan con el látigo de la indiferencia. 

• Las especulaciones que en determinados sectores suponen 
un dramático aumento de los costes que vuelven a muchísimas 
familias aún más indigentes. 

• Que se convierta a los pobres en simples imágenes que 
pueden conmover por algunos instantes, pero cuando se en-
cuentran en carne y hueso por la calle intervienen el fastidio y 
la marginación. 

• La prisa, coti-
diana compañera de 
la vida, que impide 
detenerse, socorrer y 
hacerse cargo de los 
demás.

Alzamos la voz y 
decimos con energía 

• “Los pobres no 
son números, son per-
sonas, tienen rostros, 
historias, corazones y 
almas. Son hermanos 
y hermanas con sus 
cualidades y defectos, 
como todos, y es importante entrar en una relación personal 
con cada uno de ellos”. 

• Las personas, y en especial las empobrecidas, frágiles, ex-
cluidas y descartadas, deben ocupar el centro de la atención y 
vida social haciendo que sean la referencia preferencial desde la 
que se enfoque toda la actividad política, económica y social. 

Por todo ello lanzamos esta llamada 
“No apartes tu rostro del pobre”, es un imperativo humano 

ineludible. ¡La indiferencia, mata! ¡Desenrédate de ella y enré-
date en la solidaridad! 

Cáritas Diocesana de Astorga.

El sábado 11 de noviembre alrededor de 100 chicos y 
chicas, procedentes de las distintas zonas de la diócesis, 
participaron en el Encuentro Diocesano de Jóvenes y Ado-
lescentes 2023. 

Nada más bajar de los autobuses, fueron acogidos en la plaza 
de España frente a la iglesia de El Carmen. Allí pudieron com-
partir un picoteo de bienvenida a esta localidad del Órbigo y 
recibieron el saludo del alcalde de Villarejo y del presidente de 
la Junta Vecinal quienes agradecieron a la delegación de Pas-
toral Juvenil el haber escogido su pueblo para este encuentro 
diocesano. 

Seguidamente, ya en el interior de la iglesia, se desarrolló el 
tema del encuentro bajo el lema: “Alegres en la esperanza”. 
La reflexión era: dónde pongo mi felicidad, cuál es mi esperanza, 
por qué y para quién vivo, dónde pongo mi alegría… para final-
mente pensar que nuestra alegría como cristianos es Jesucristo, 
él es nuestra alegría y esperanza. En este templo los chicos y 
chicas pudieron contemplar la Cruz de los Jóvenes, que pre-
sidió este encuentro, y desde allí se fueron caminando hacia el 
polideportivo municipal donde estaba preparada una gymkana 
deportiva. Los jóvenes se dividieron en cinco equipos, con cinco 
retos y todos tenían que superar todos los retos de tipo depor-
tivo, físico y de trabajo en equipo y cooperativo. Y el reto final 
en el que participaban todos los equipos a la vez y con el que 
se pretendían reforzar el trabajo conjunto, si ganaban, lo hacían 
todos y si perdían también. Allí mismo compartieron la comida 
y un rato libre con deportes variados. 

A las 15:30 h tuvieron una actividad denominada: ¿Y AHO-
RA QUÉ? en la que tres jóvenes: Luis, Nazaret y María, die-
ron su testimonio de fe y explicaron cómo se concreta nuestra 
vida cristiana en el día a día. Los tres participaron en la JMJ de 
Lisboa y ellos contaron cómo al vivir este tipo de eventos mun-
diales ves que no estamos solos, pero que todo ello se tiene que 
llevar al día a día de nuestras parroquias. 

Finalmente se fueron caminando en peregrinación hacia la 
iglesia de San Juan Evangelista donde se unió el Sr. Obispo, 
quien presidió la Misa de Clausura y el Envío. 

También se hicieron una foto de grupo para la campaña. “24 
HORAS PARA ILUMINAR EL MUNDO” de Manos Unidas. 

VII JORNADA MUNDIAL DE LOS POBRES

CERCA DE 100 JÓVENES SE REÚNEN EN VEGUELLINA 
PARA DAR TESTIMONIO DE SU FE 
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«Comunicarnos con Dios, con los hermanos y con la his-
toria» ha sido el título del Encuentro de Obispos, Vicarios y 
Arciprestes de la Provincia Eclesiástica, que ha tenido lugar 
en el Santuario de Covadonga entre los días 5 y 8 de este mes. 

Un encuentro que habitualmente tiene lugar cada dos años en 
una diócesis distinta, y que tiene como objetivo fundamental com-
partir aspectos comunes relacionados con trabajo pastoral del día a 
día. Tal y como explicó el Arzobispo de Oviedo, Mons. Jesús Sanz 
Montes, «Paradójicamente, hemos escogido el tema de la comuni-
cación para el encuentro de este año. Digo paradójicamente porque 
un mundo tan intercomunicado como es este en el que vivimos, 
con las redes sociales, con tantas herramientas que nos mantienen 
conectados, es también un mundo profundamente, dramática-
mente individualizado. Y nos parecía que teníamos que reflexionar 
sobre la verdadera comunicación, que no es una comunicación mo-
nolítica, sino que tiene tal nivel de relación entre sí misma, que no 
puedes plantear una comunicación con Dios, sin comunicarte con 
los hermanos, y con la sociedad, el mundo actual. Un tema muy 
pertinente –subrayaba Mons. Sanz Montes–, que nos puede ayudar 
tanto en nuestra vida personal como espiritual, para con el Señor 
y también en nuestra relación fraterna con aquellos que están a 
nuestro lado, así como en el acompañamiento de una sociedad que 
no siempre es creyente, sino que es a veces indiferente y hasta be-
ligerante. Una triple comunicación: con Dios, con los hermanos, 
con el mundo, que siendo distinta, es inseparable», reflexionaba

En este sentido desarrolló su ponencia el Obispo de Vitoria, 
Mons. Juan Carlos Elizalde, durante la mañana del lunes. «Co-
municación con Dios y comunicación fraterna», se titulaba, y en 
ella desgranó los detalles de la relación «del sacerdote con Dios, 
con el Obispo y con la comunidad». Repasando el discurso del 
Papa Francisco en el año 2022 en el «Symposium de Teología 
Fumdamnental del sacerdocio», donde «el Papa, con mucha fres-
cura –manifestó Mons. Elizalde– anima a vivir, no aisladamente, 
sino en relación. Uno es enviado a una comunidad por el Señor, 
a través de mediaciones. Y la oración, la Palabra de Dios, la Eu-
caristía, la Adoración, el sacramento de la Penitencia, todo eso es 
fundamental, porque desde esa identidad e intimidad con el Señor, 
uno es enviado a la comunidad», afirmó el Obispo de Vitoria, que 
manifestaba que los sacerdotes «somos los hombres de Dios para 
despertar la experiencia de Dios y anunciar que Dios nos ama. Pero 
claro eso no se hace por uno mismo, como un francotirador. Uno 
ha de estar en comunión con el Obispo, en un presbiterio concreto 
de la diócesis y en comunión con Pedro».

  Sr. Obispo, Vicarios y Arciprestes de Astorga

El lunes por la tarde fue el turno del periodista y profesor de la 
Universidad Francisco de Vitoria, Isidro Catela, quien tuvo una po-
nencia sobre «La comunicación en la Iglesia y en su relación con la so-
ciedad», en la que recordó la importancia de la comunicación para el 
hombre, y muy especialmente en la Iglesia, que pertenece a su propia 
vocación, pero que al mismo tiempo no puede pretender «sustituir 
el encuentro de Dios con nadie, pero sí puede ser muy útil y eficaz a 
la hora de mostrarse como huella». Todo ello fue reflexionado en pro-
fundidad en talleres de trabajo, y las ponencias finalizaron el martes, 
con la participación del sacerdote José Gabriel Vera, Director de la 
Oficina de Información de la Conferencia Episcopal Española, quien 
expuso las claves de la «Comunicación institucional de la Iglesia». 
En este sentido, el sacerdote natural de Pamplona manifestó que «la 
mejor estrategia de comunicación de la Iglesia, probada a lo largo del 
tiempo y que siempre ha funcionado bastante bien, es que la Iglesia 
sea Iglesia». Y es que este sacerdote, periodista, siempre ha defendi-
do que el problema de la comunicación es la «distancia entre lo que 
se es y lo que se parece». «No somos lo que parecemos –afirma–. Y 
aunque la identidad y la misión de la Iglesia nos vienen dadas por 
Dios y no está en nuestras manos, sí lo está la cultura institucional, 
la imagen, los mensajes». «Tantas veces nos damos cuenta de que no 
hemos sido suficientemente amables, cariñosos, que no hemos hecho 
bien nuestro trabajo, y tenemos que pedir perdón y volver a empezar. 
La estrategia de comunicación está en hacer que, en nosotros, se pue-
da reconocer a la Iglesia católica, al Pueblo de Dios, y esa estrategia 
está al alcance de todo el mundo. Comunicamos con lo que hacemos, 
con lo que decimos, con nuestra forma de tratar a la gente. Por lo 
tanto, tenemos que corresponder con lo que la Iglesia es de verdad, 
en nuestra forma de actuar en la vida».

Al finalizar el encuentro, el Obispo de Santander, Mons. Ma-
nuel Sánchez Monge, recibió un homenaje ante su próxima ju-
bilación. Con este motivo le fue entregado, como obsequio, un 
estuche con tres volúmenes que se corresponden con cada una de 
las partes que componen la Divina Comedia de Dante Alighieri: 
infierno, purgatorio y paraíso. Se trata de una edición realizada por 
la Universidad Francisco de Vitoria, con comentarios de Franco 
Nembrini e ilustraciones de Gabriele dell´Otto. Como curiosidad, 
la gran campana que se encuentra cerca de la entrada del túnel por 
el que se accede a la Santa Cueva, está decorada con escenas de la 
Divina Comedia. Fue donada al Santuario de Covadonga por el 
conde Sizzo Noris y Luis González Herrero, es obra del italiano 
Saverio Sortini y fue fundida en los hornos metalúrgicos de La Fel-
guera (Asturias).

LA COMUNICACIÓN, A ESTUDIO EN EL ENCUENTRO DE OBISPOS,    
VICARIOS Y ARCIPRESTES EN COVADONGA

  Grupo completo de asistentes
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Evangelio: MATEO 25,14-30
En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos esta parábola: 

- Un hombre, al irse de viaje, llamó a sus siervos y los dejó al 
encargo de sus bienes: a uno le dejó cinco talentos, a otro dos, a 
otro uno, a cada cual según su capacidad; luego se marchó. El que 
recibió cinco talentos fue en seguida a negociar con ellos y ganó 
otros cinco. El que recibió dos hizo lo mismo y ganó otros dos. 
En cambio, el que recibió uno fue a hacer un hoyo en la tierra y 
escondió el dinero de su señor. Al cabo de mucho tiempo viene el 
señor de aquellos siervos y se pone a ajustar las cuentas con ellos. 
Se acercó el que había recibido cinco talentos y le presentó otros 
cinco, diciendo: «Señor, cinco talentos me dejaste; mira, he ganado 
otros cinco». Su señor le dijo: «Bien, siervo bueno y fiel; como has 
sido fiel en lo poco, te daré un cargo importante; entra en el gozo 
de tu señor». Se acercó luego el que había recibido dos talentos, y 
dijo: «Señor, dos talentos me dejaste; mira, he ganado otros dos». 
Su señor le dijo: «¡Bien, siervo bueno y fiel!; como has sido fiel 
en lo poco, te daré un cargo importante; entra en el gozo de tu 
señor». Se acercó también el que había recibido un talento y dijo: 
«Señor, sabía que eres exigente, que siegas donde no siembras y 
recoges donde no esparces; tuve miedo y fui a esconder tu talento 
bajo tierra. Aquí tienes lo tuyo». El señor le respondió: «Eres un 
siervo negligente y holgazán. ¿Con que sabías que siego donde no 
siembro y recojo donde no esparzo? Pues debías haber puesto mi 
dinero en el banco, para que, al volver yo, pudiera recoger lo mío 
con los intereses. Quitadle el talento y dádselo al que tiene diez. 
Porque al que tiene se le dará y le sobrará, pero al que no tiene, se 
le quitará hasta lo que tiene. Y a ese siervo inútil echadlo fuera, a 
las tinieblas; allí será el llanto y el rechinar de dientes».

COMENTARIO DEL EVANGELIO
En este penúltimo domingo del año litúrgico , Jesús, según el 

evangelista Mateo nos invita a la vigilancia activa, que incluye tres 
actitudes, la del criado fiel y prudente (24,45-51), la de la cinco 
doncellas previsoras y las 5 despistadas  825,1-12) y la de los talen-
tos (25,14.30). el evangelio de hoy recoge esta última. Después de 
estas comparaciones, el discurso escatológico, en el que estamos  se 
cierra con la descripción plástica del juicio final, que proclamare-
mos al siguiente y último domingo.

Esta espera vigilante supone, según la primera comparación –el 
criado fiel y prudente–, perseverancia y fidelidad, según la segun-
da –la de las diez doncellas– previsión y vigilancia, la tercera, que 
hoy proclamamos, supone, además,, que esa espera vigilante sea 
productiva.

Nos tienta la pereza y la comodidad, nos dejamos llevar de la 
rutina y rehusamos participar y colaborar sinodalmente;  pero, ade-
más, nos justificamos fácilmente con aquello de que “se nos han 
dado menos talentos” o “son inútiles todos los esfuerzos…total 
¿para, qué?”.

Efectivamente, el quicio sobre el que gira todo el relato, es el del 
empleado tímido, que enterró su talento. Él es el único, que, por 
su pasividad, se hace indigno de participar en la fiesta del banque-
te –expresión la más aparopiada de la felicidad completa la de la 
felicidad colmada–. La fiesta que espera al hombre, para descansar 
definitivamente en Dios. Ese empleado es objeto de la misma in-
dignación y castigo que el invitado que entró en el banquete sin 
traje de fiesta. Ahora es el sentido de la responsabilidad el que cada 
uno haga fructificar al máximo sus talentos, muchos o poco.

El verdadero discípulo de Jesús sabe que el Señor nos ha con-
fiado el Reino y se esfuerza en realizarlo, tenga muchas o pocas 
fuerzas, contando siempre con que él es el que da el incremento.

Pío Santos Gullón

CAPACIDAD DE TRABAJO E INICIATIVA Y 
FIDELIDAD SIN FECHA DE CADUCIDAD

Séptima “Jornada Mundial de los Pobres” con el lema: 
«No apartes tu rostro del pobre» (Tobías 4,7). Tiempo de 
reflexión sobre nuestra actitud como cristianos en este año 
marcado por la pobreza y la miseria. Dice el Papa Francisco: 
“Un río de pobreza atraviesa nuestras ciudades y se hace cada 
vez más grande hasta desbordarse; ese río parece arrastrarnos, 
tanto que el grito de nuestros hermanos y hermanas que pi-
den ayuda, apoyo y solidaridad se hace cada vez más fuerte… 
«A todos los que practican la justicia, «da limosna de tus bienes 
y no lo hagas de mala gana» [Tobías 4,7]. Qué hemos hecho 
con los talentos que el Señor nos dejó y de los que nos pedirá 
cuentas a su vuelta. ¡Sólo lo que no se usa, se pierde!.

1ª Lectura: PROVERBIOS 31,10-13.19-20.30-31
Una mujer fuerte, ¿quién la hallará? Supera en valor a las 

perlas. Su marido se fía de ella, pues no le faltan riquezas. Le 
trae ganancias, no pérdidas todos los días de su vida. Busca 
lana y el lino y los trabaja con la destreza de sus manos. Apli-
ca sus manos al huso, con sus dedos sostiene la rueca. Abre 
sus manos al necesitado y tiende sus brazos al pobre. Enga-
ñosa es la gracia, fugaz la hermosura; la que teme al Señor 
merece alabanza. Cantadle por el éxito de su trabajo, que sus 
obras la alaben en público.

Notas: El libro de los Proverbios elogia a la esposa ideal, una 
mujer que hace rendir sus talentos, es diligente, eficaz en su tra-
bajo, previsora y atenta; “no es de aquellas personas que tienen 
las manos en los bolsillos y no se dejan conmover por la pobreza, 
de la que a menudo son también cómplices” (Papa Francisco). 
Es motivarse a una fidelidad sin fecha de caducidad.

SALMO RESPONSORIAL 127,1b-5

2ª Lectura1ª TESALONICENSES 5,1-6
En lo referente al tiempo y a las circunstancias, no nece-

sitáis que os escriba, pues vosotros sabéis perfectamente que 
el Día del Señor llegará como un ladrón en la noche. Cuando 
estén diciendo: «paz y seguridad», entonces, de improviso, 
les sobrevendrá la ruina, como los dolores de parto a la que 
está encinta, y no podrán escapar. Pero vosotros, hermanos, 
no vivís en tinieblas, de forma que ese día no os sorprenda 
como un ladrón; porque to¬dos sois hijos de la luz e hijos del 
día; no somos de la noche ni de las tinieblas. Así pues, no nos 
entreguemos al sueño como los demás, sino este¬mos vela y 
vivamos sobriamente.

Notas: Pablo insiste en que hay que estar siempre velando 
ante la venida cierta e imprevisible del Señor sin dejarse llevar 
por el miedo, el temor o la inquietud; y mantener vivas la fe, 
la esperanza y el amor hecho servicio. Porque “todos sois hijos 
de la luz e hijos del día; no somos de la noche ni de las tinie-
blas… Estemos, pues, en vela y vivamos sobriamente”. 

Ricardo Fuertes
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LA VIDA NACIENTE

El hilo conductor de este libro no 
es otro que el valor de la vida que co-
mienza desde su concepción. El deba-
te sobre el inicio de la vida humana y 
su reconocimiento como tal, además 
de ser una cuestión fundamental en sí 
misma, es también de urgente actua-
lidad. Ello se debe a que no solo invo-
lucra el drama del aborto y las nuevas 

técnicas que, con diferentes propósitos y modalidades, des-
truyen embriones humanos, sino que también abarca todo el 
sistema de derechos humanos que constituye el mayor logro 
del pensamiento moderno. La reflexión y el compromiso en 
favor de la vida que el autor presenta no se proponen como 
una última trinchera de resistencia ante la propagación del 
mal, sino como un avance hacia una futura afirmación más 
grande del humanismo: entonar la expresión «uno de noso-
tros», porque así ha de verse al ser humano desde el mismo 
momento de su concepción.

Templum libri

En la comarca zamorana de Los Valles, no muy lejos de Benavente, se encuentra Aguilar de Tera, en medio de una fértil 
vega regada por las aguas del río que da apellido al pueblo. El templo parroquial, dedicado a Santa Marina, es de planta de 
cruz latina. El exterior sus paredes de piedra, así como el tejado, se encuentran perfectamente restaurados. En el interior no se 
ve la piedra, pero tanto las paredes como las bóvedas se encuentran muy dignamente pintadas. El retablo principal es barroco, 
flanqueado por dos pequeños retablos dedicados a la Virgen.

Aguilar de TeraAguilar de Tera

AGENDA 
Domingo 19 de Noviembre
Jornada Mundial de los Pobres. 

Lunes 20 de noviembre
Jornada de Oración y Penitencia por todas las Víctimas de 

Abusos Sexuales.
Eucaristía con este motivo en el Santuario de Fátima de Astor-

ga a las 19 horas.
Comienza la Asamblea Plenaria de la CEE hasta el viernes 24 

en la que participará el obispo de Astorga. 
Miércoles 22 de noviembre
Retiro Sacerdotal del Arciprestazgo del Bierzo.
Retiro sacerdotal de la UPA de Astorga.
Retiro sacerdotal de la UPA de O Barco. 
Jueves 23 de noviembre
Comienza el Cursillo de Cristiandad Número 250 hasta el do-

mingo 26 en Las Misioneras de La Bañeza. 

Domingo 26 de noviembre
Clausura del Cursillo de Cristiandad Número 250 en La Bañeza 

a las 18:30 h. 


